

Verein Meyerhofscheune Witikon

Jahresbericht 2016

zuhanden der 1. Mitgliederversammlung Verein Meyerhofscheune Witikon Datum: Donnerstag, 16. März 2017

Liebe Mitglieder

Schon ist ein Jahr vorbei seit der Gründung des Vereins Meyerhofscheune Witikon im Januar 2016.

Es freut mich sehr, heute über das vergangene Vereinsjahr Bericht zu erstatten.

Zwar steht die Scheune nach wie vor noch unverändert im Quartier, jedoch im Hintergrund hat sich sowohl im Verein wie auch bei der Stadt einiges getan.

Der Vorstand hat sich an sieben Sitzungen - teilweise zusammen mit den Aktivmitgliedern - mit verschiedenen Themen befasst, die nachfolgend kurz beschrieben sind.

Vorstandsitzung - 10. März 2016

Schon bald nach der Vereinsgründung fand sich der Vorstand am 10. März 2016 zum ersten Mal zusammen. Neben den administrativen Belangen, wie Konstituierung des Vorstandes, Eintragung der Mitglieder, offizielle Vereinsadresse, Kontoeröffnung, etc. wurden die ersten Auftritte als Verein im Quartier vorbereitet. Ebenfalls war der Kontakt mit den Vertretern der Stadtverwaltung und die Information der Witiker Bevölkerung über die Presse fortlaufend ein Thema.

Neuzuzügerbrunch - Samstag, 09. April 2016

Am jährlich vom Quartierverein zusammen mit dem GZ und den beiden Kirchgemeinden organisierten Anlass konnten wir unsere Idee an einem eigenen Stand vorstellen und einige Mitglieder gewinnen.

Offene Meyerhofscheune - Samstag, 09. April 2016

Durch die verschiedenen Kontakte im Vorfeld der Vereinsgründung wurde uns klar, dass den Witikern zwar der Standort des Meyerhofs zwar weitgehend bekannt war, jedoch nur wenige die Scheune und den dazugehörigen Aussenraum kennen. Der Tag der offenen Meyerhofscheune hat in der Bevölkerung guten Anklang gefunden und über 100 Personen haben einen Augenschein genommen. Für uns war es zudem eine gute Möglichkeit, mit den direkten Nachbarn und Bewohnern des Meyerhofs ins Gespräch zu kommen und vorhandene Fragen und Anliegen direkt auszutauschen.

Besuch Ortsmuseum Zollikon - 14. Juli 2016

Kurz vor der Finisage der Sonderausstellung "Altern" organisierte Cathy Schindler für einige Vorstands- und Aktivmitglieder eine Privatführung durch das Ortsmuseum Zollikon im alten Weinbauernhaus. Anschliessend erläuterte uns Frau Mirjam Bernegger (Kuratorin) das Konzept und die Organisation des Hauses. Das der Gemeinde Zollikon gehörende Museum beinhaltet eine kleine Ausstellung zur Ortsgeschichte und gestaltet jährlich zwei Ausstellungen zu aktuellen und ortsrelevanten Themen ("Boskovics", "Jungformat" Kunstwerke von Kindern, "Alter" Portrait von Personen im Zusammenhang mit der Neueröffnung des neuen Wohn- und Pflegezentrums, "Vereint" Ausstellung mit den Dorfvereinen, "100 Jahre Forchbahn", etc.).



Verein Meyerhofscheune Witikon

Einweihungsfest Erweiterung Museum Holzhausen Oetwil am See - 30. Juli 2016

Auf Einladung von Ursula und Jörg Schenker (Kurator) besuchten Max Schultheiss und ich die Einweihung des neuen Pavillons des Museums Holzhausen in Oetwil am See mit der neugestalteten und erweiterten Ausstellung über die WMB (Wetzikon-Meilen-Bahn 1903 bis 1950) - eine gute Gelegenheit für interessante Gespräche unter Geleichgesinnten. Das private Museum Holzhausen ist im Besitz von Köbi Grimm und Jörg Schenkel.

Dorfmarkt Witikon - Samstag, 17. September 2016

Unser Verein präsentierte sich am Dorfmärt Witikon mit einem eigenen Stand. Stephan Strebel, Rolf Münger und Max Schultheiss hatten viele spannende und positive Gespräche und erhielten interessante Anregungen für die Umsetzung unseres Projektes.

Projektvorstellung durch die städtischen Behörden - 07. Oktober 2016

Nachdem der Kontakt mit den städtischen Behörden und dem Projektteam anfangs vorwiegend auf schriftlichem Weg stattfand, wurden wir im Oktober 2016 zu einer Projektvorstellung eingeladen. Dort wurde seitens der Stadtverwaltung nochmals der Wille zur Sanierung der Meyerhofscheune und zur Umsetzung unseres Betriebskonzeptes bekräftigt.

Vom Projektteam wurden einige bauliche Anpassungen im Zusammenhang mit Auflagen der Denkmalpflege und der Baubehörden aufgezeigt.

Der Vorstand hat die Anpassungen beraten und diese in seiner Stellungnahme vom 10. November 2016 gutgeheissen. Unter Traktandum 7 werden die Anpassungen noch erläutert.

Auflösung des Ausschusses des QVW - 23. Oktober 2016

Die Initiative für das Projekt Meyerhofscheune ging ursprünglich von einem Ausschuss des Quartiervereins Witikon aus. Darin vertreten waren neben dem Quartierverein Interessierte des Damenturnvereins und der Holzkorporation, des Feuerwehrvereins sowie die Leitung des GZ Witikon. Dieser Ausschuss war direkter Ansprechpartner der Stadt. Nach der Gründung und Aufnahme der Aktivitäten des Vereins Meyerhofscheune Witikon wurde durch den Vorstand des Quartiervereins die Auflösung angeregt.

Der Vorstand des Vereins Meyerhofscheune Witikon hat an der Sitzung vom 23. Oktober 2016 diesem Vorgehen zugestimmt unter der Voraussetzung, dass die Mitgliederversammlung im Frühjahr 2017 der entsprechenden Anpassung der Statuten im «Artikel 8. Vorstand» zustimmt.

Der Antrag wird an der heutigen Mitgliederversammlung und Traktandum 6 behandelt.

Überweisung Betrag Musikverein Zürich-Witikon - Oktober 2016

Ende Oktober 2016 wurde der Musikverein definitiv aufgelöst und unser Verein hat den aus dem Restvermögen zugesagten Betrag von über CHF 10'000.00 erhalten.

Objekte und Akten über Witikon

Im Laufe des Jahres wurden dem Verein Meyerhofscheune verschiedene Gegenstände und Akten zur Übernahme angeboten. Neben Privatpersonen haben der Feuerwehrverein Witikon und der Musikverein Witikon das Inventar zur Verfügung gestellt. Die Objekte werden durch Vorstand und die beteiligten Aktivmitglieder begutachtet und nach dem "Bezug" zu Witikon bewertet. Objekte ohne diesen Bezug werden nicht angenommen.



Verein Meyerhofscheune Witikon

Angaben über den Verein Meyerhofscheune Witikon im Internet

Vorderhand wird auf eine eigene Homepage verzichtet. Freundlicherweise hat sich der Quartierverein bereit erklärt, in seiner Homepage (www.zuerich-witikon.ch/Quartierverein) unserem Verein ein eigenes «Kapitel» zur Verfügung zu stellen. Dort sind die wichtigsten Informationen zum Verein und zum Projekt aufgeführt.

Für den Vorstand

Heinz Weyermann, Präsident

Zürich-Witikon, 16. März 2017